



## Beyond KUSS , 2023 !!



### 共通テスト志願票作成

共通テストの志願票、作成は進んでいるでしょうか。9月2日(金)に説明しているとおり、9月21日(水)午前中までに担任への提出が必要です。

志願票、現役生は原則として在籍校がとりまとめて大学入試センターに発送します。卒業生は個人で大学入試センターに発送します。9回生で手続きが遅れる人がいると、全体に影響が出る場合があります。不明な点は、学年の先生、進路課の先生に質問してください。

早め早めに準備し、回避できるトラブルは回避していきましょう。

明日から始まる期末考査、10月以降の出願に用いる調査書の6年時の成績は春学期期末考査までが評価の要素になります。体調を整え、全力を尽くしてください。

### 共通テストのおまけの話(その1)

先日の説明会の資料、検定料納付について「3教科以上受験、成績通知を希望しない」をモデルとして提示しています。

1979年入試から始まる共通一次、1990年入試から始まるセンター試験、2021年入試から始まった共通テスト、すべて大学入試センターが運営する試験です。国公立大学のためにスタートしましたが、現在はほとんどの私立大学も利用しています。成績通知は2002年入試から始まりました。通知される時期は徐々に早まり、2023年入試では4月3日(月)以降です。

|                        |   |
|------------------------|---|
| 19成績通知                 | 成績通知  |
| 【成績通知】の希望の有無に○をしてください。 | 希望する <input type="radio"/> 希望しない <input checked="" type="radio"/> |

  

|       |       |         |         |
|-------|-------|---------|---------|
|       |       | 払込金額    |         |
|       |       | 成績通知    |         |
|       |       | 希望する    | 希望しない   |
| 受験教科数 | 3教科以上 | 18,800円 | 18,000円 |
|       | 2教科以下 | 12,800円 | 12,000円 |

「成績通知を希望しない」をモデルとしているのは以下の理由からです。

- (1) 通知されるのは4月3日以降です。すでに受験は終了しています。その段階で通知されても、「第1志望」に合格するための効果はゼロです。
- (2) 「正確な得点を知りたいから希望する」という人もいるでしょう。そういう人は、個別学力検査(二次試験)や共通テスト利用で出願した大学に成績請求の方が効果は高いです。私立大学では成績開示が行われていない大学もありますが、国公立大学では成績開示は基本的に行われています。国公立大学では共通テストの成績と二次試験の成績も開示しています。また、窓口に行けば無料で開示しているところが大半です。共通テストは自己採点できますが、二次試験の成績は自己採点できません。

冷静に考えたら800円を負担し、「成績通知」を希望することに意味がないことがわかります。しかし、全国の多くの受験生は希望しています。それは、受験生が冷静に判断できない状態になっている表れです。みなさんは冷静に判断してください。

(補足) 共通テストを利用しない国立大学の特別選抜(総合型選抜、学校推薦型選抜)で、共通テストの成績開示資料の提出が求められる場合がありますので、注意してください。共通テストを利用せず合否判定しているのに共通テストの成績の提出を要求するのは不思議です。

<保護者の方々にも読んでいただきましょう>

『Beyond KUSS , 2023! !』など進路課が発信する情報の一部をHPに掲載しています。